



SYNDICAT GENERAL TRAVAILLEURS PORTUAIRES Du Port du Havre

www.cgt-gpmh.com

Le Havre, le 7 septembre 2020

Dans une grande partie des entreprises aujourd'hui, que ce soit celles en réelles difficultés économiques de par la situation sanitaire que nous traversons ou celles qui profitent du moment pour attaquer le monde du travail, les plans sociaux et menaces de fermetures se multiplient.

Ainsi les nombreuses tentatives de réduction de la masse salariale, l'organisation de plans massifs de licenciements, la volonté permanente à la réduction de nos conquies sociaux (*Congés Payé, salaires, ...*), tout en essayant de rendre « complices » nos organisations syndicales par le chantage à l'emploi, nous impose une vigilance accrue pour **préserver nos accords nationaux (CCN), d'entreprises, locaux et l'ensemble de nos garanties sociales en défendant avec force et conviction notre outil de travail.**

Dans ce contexte inédit, notre société et son modèle économique montre pleinement ses limites car si nous ne pouvons pas occulter de réelles difficultés dans certains secteurs (souvent les TPE), d'autres se servent de la crise actuelle pour dégraisser alors qu'à l'image de leur groupe, les dividendes sont bien là et continuent même d'être reversés grassement à leurs actionnaires. Le plan social annoncé chez DRESSER, entreprise historique du Havre rachetée par le groupe SIEMENS aux bénéfices records, en est malheureusement le meilleur exemple.

Si la situation de notre place portuaire reste assez stable actuellement malgré une chute importante des trafics et une année blanche tant pour la croisière que le transmanche, nous devons être extrêmement vigilants si la reprise n'est pas constatée en 2021.

Bien évidemment, notre rôle sera là pour garantir vos intérêts et pour faire en sorte que nous ne soyons pas considérés comme la variable d'ajustement de la crise que nous traversons.

Nous allons donc redémarrer en cette rentrée, bon nombre de sujets tant sur le plan national que local avec, l'accompagnement des salariés que nous représentons face à la fermeture de la centrale EDF en 2021, la poursuite de nos discussions concernant l'axe seine (si la date de création de l'établissement unique est reportée), quelques rencontres importantes concernant nos accords pénibilité, prévoyance ou notre caisse de retraite portuaire, mais également concernant la ré internalisation d'activités au sein du GPMH, nos moyens humains et matériels sur l'ensemble de nos activités, le futur projet croisière, le sujet de la sureté et de la sécurité (statuts, moyens, missions, ré internalisation), la continuité d'amélioration de nos accords locaux et bon nombre d'autres sujets collectifs ou individuels.

Camarades, l'unité devra être sans faille en cette rentrée particulière, les mobilisations à venir devront être réussies et massives, la confiance entre nous tous et l'esprit collectif devront rythmer les jours, semaines et mois qui vont suivre pour bien leur faire comprendre que l'avenir ne se décidera pas sans nous.

Unis et déterminés au sein de votre syndicat

Le secrétaire général
L. DELARORTE

Pour info et affichage